

Un ouvrier qui n'a pas compris que l'Eglise est un pilier du capitalisme ne peut être admis dans ce parti.

Le rôle du parti est d'éduquer ? qui le nie ? Mais, camarade Calvès, l'école élémentaire du prolétariat nous apprend Marx, c'est le syndicat.

C'est dans l'action syndicale que le prolétariat fait ses premières classes. Le rôle du parti est de guider par ses conseils cette action, afin d'activer la prise de conscience des masses qui les mènera du syndicat au soviét, plus politisé, mais dans lequel, le parti gardera encore son rôle autonome de guide et d'orientation à travers les discussions démocratiques.

C'est ainsi seulement que le parti révolutionnaire démasquera le rôle réactionnaire des idéologies religieuses, comme de l'opportunisme des chrétiens sociaux, des socialistes réformistes, du stalinisme et du néo-stalinisme ou même la politique majoritaire actuelle du P.C.I.

Le jour où le P.C.I. admettra qu'il peut recevoir en son sein "UN" catholique, il sera temps pour les révolutionnaires d'en sortir.

Que des responsables du parti défendent des positions comme celle de Magnin-Calvès sur la religion, et essaient de répondre à une critique politique par des pirouettes, prouve que le P.C.I. est sur la mauvaise pente et court à la catastrophe politique.

Qu'un jeune comme Quéré ait entamé la lutte, prouve que le redressement est encore possible.

Camarades, pour faire du P.C.I., le parti Bolchevik-Léniniste (BL, terme oublié) sans lequel la victoire du socialisme est impossible, chassons d'abord l'opportunisme de nos rangs.

Quéré défend la position traditionnelle du marxisme avec laquelle je suis entièrement d'accord.

A. Le Dem.

## MISE AU POINT.

J'écris cette note, tout d'abord pour reconnaître ouvertement mon erreur. Il est vrai que par "Catholique", il faut entendre "pratiquant" ou "militant catholique" et que cela est incompatible avec l'appartenance au parti révolutionnaire.

C'est seulement ainsi qu'il fallait voir la question. Le Dem et Quéré ont raison.

Si je suis amené à reconnaître mon tort, c'est en dépit, cependant de la façon qu'emploie Le Dem pour convaincre un camarade.

Ca n'est pas d'aujourd'hui que Le Dem utilise dans la discussion, certains "débordements" qui ne peuvent que rappeler les plus mauvaises heures de congrès et qui ne sont pas faits pour aider les camarades à comprendre.

Je dois préciser que Zeller n'occupe aucun poste responsable dans le Parti. La rédaction de LA VERITE utilise ses connaissances qui sont profitables à tous. (Le Dem oublie de dire cela, et sa façon d'insinuer des choses est malhonnête car elle peut jeter le trouble chez des camarades)

De même, que Pierre Guéguen sache bien que s'il n'a pas eu d'avocat, c'est uniquement parce qu'il n'en a été avisé, un peu tard. S'il y a faute, du moins il ne faut pas y voir un "esprit de fraction" (comme dit Le Dem).

En ce qui concerne la "Bureaucratie" dans le parti, je dois remettre les choses au point pour tous les camarades qui auraient tendance à se demander si ce terme cache des "méthodes anti-démocratiques" ou des "avantages"

- 1..Tous les permanents se débattent dans des difficultés financières.
- 2..Il est à craindre que les textes politiques qui n'arrivent pas, sont interceptés par la police. En aucun cas, il n'y a de la part de la direction le projet de priver "certains" camarades de textes. Cette idée (manie de la persécution) n'émane pas de la minorité du parti, mais du cerveau de Le Dem. Cependant, toutes ces insinuations sont dangereuses et nuisent à l'éclaircissement des positions politiques, et c'est pourquoi je crois que tout militant ne peut que blâmer ces procédés.

A. Calvès